

POR SÍ MISMO NO MEJORARÁ LA CALIFICACIÓN DE MÉXICO, COINCIDEN

FMI, Moody's y OCDE insisten en bondades de un consejo fiscal

Mayor transparencia, análisis al debate público y un clima de inversión más favorable, las ventajas; las finanzas de México, en buenas manos: Gurría

Silvia Rodríguez/Washington

Un consejo fiscal en México dará más transparencia y análisis al debate público, al tiempo que mejorará el clima de inversión, pero por sí solo no cambiará la calificación crediticia del país ni su perspectiva, pues eso depende de qué tan predecibles son sus políticas y de los resultados; no obstante, en la nación ya existe una cultura de disciplina presupuestal, señalaron el Fondo Monetario Internacional (FMI), la agencia Moody's y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

En entrevista con MILENIO, el subdirector del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI, Robert Rennhack, dijo que la política fiscal en México funciona bien, pues el gobierno ha establecido ciertas metas para el déficit fiscal y tiene el compromiso de reducirlo en relación con el producto interno bruto (PIB), a 2.9 por ciento en 2017 y 2.5 en 2018, lo que es muy importante, porque la deuda pública es un poco elevada y es importante cambiar la tendencia.

Además, agregó, un consejo puede mejorar el clima de la inversión, porque con más debate habrá mayor certeza y claridad sobre la política fiscal, pero, aclaró, la decisión final es del Congreso.

Ante tal propuesta del FMI, el analista soberano de México en



YURI GRIPAS/REUTERS

El encuentro de octubre del FMI y el Banco Mundial concluyó con un llamado a la transparencia.

El peso toma un respiro tras debate en EU; \$18.99 por dólar

Tras el segundo debate entre los candidatos a la presidencia de Estados Unidos, la demócrata Hillary Clinton y el republicano Donald Trump, el tipo de cambio registró en mercados internacionales una apreciación de 1.31 por ciento, al cotizarse en 18.99 pesos por dólar.

En tanto, los futuros de los principales índices accionarios de Wall Street presentaron una tendencia positiva, los del Dow Jones ganaban 0.19 por ciento, los del S&P 500 en las primeras horas del hoy aumentaban 0.23 por ciento y los del Nasdaq mostraron un alza de 0.21 por ciento.

En Asia, las operaciones de las plazas bursátiles presentaron una tendencia mixta. El índice accionario de China, el Shanghai Composite, avanzó 0.7 por ciento, mientras que la Bolsa de Malasia ganaba 0.24 por ciento, pero la de Filipinas perdía 0.35 por ciento. Tokio cerró por día feriado.

Las primeras impresiones de los analistas del mercado sobre el segundo debate revelaron que nuevamente la balanza se inclinó moderadamente hacia Hillary Clinton, en medio de una serie de insultos más que de propuestas.

Silvia Rodríguez, enviada/Washington

Moody's, Mauro Leos, indicó en entrevista que un consejo fiscal no llevará a evaluar de mejor manera la calificación del país, porque en esta se encuentra implícito un elemento de credibilidad en la políticas y de sus resultados; no se cuestiona el compromiso, sino la capacidad de ajustar las finanzas cuando la economía no es fuerte.

Explicó que para mover a una nación al grado de inversión, una de las cosas en las que se presta atención es en si hay suficientes elementos para decir que las políticas son predecibles, y en México los hay y no es de las naciones que están en "la orillita".

A México, un consejo fiscal, asegura, le ayudará en términos de la percepción y eso propiciará que el mercado sienta que hay más credibilidad, pero al final de cuentas para Moody's lo importante, más allá de los planteamientos de política que se hagan, es la entrega de los resultados.

Es así, comentó el economista de Moody's, que cuando la agencia calificadora asignó la perspectiva negativa de este año al país fue porque a pesar de que hubo un ingreso más favorable en comparación con el año pasado, el déficit fue mayor en 2015 que en 2014, y lo que importa y a lo que se presta mucha atención es a los programas del gobierno, a los planteamientos, pero más, a los números que se arrojan.

En tanto, el secretario general de la OCDE, José Angel Gurría, mencionó en entrevista que el punto importante en materia fiscal es la decisión política, y para hacer las cosas hay varios instrumentos, o se pone un límite en el gasto, o en la deuda, o hay un consejo que esté viendo la congruencia del déficit en el mediano y largo plazo.

En México, abundó, desde hace muchos años aprendimos que hay que ser muy prudentes con la deuda y ahora ésta es perfectamente manejable, aunado a que el país tiene más reservas que deuda, por lo que sí se implementa un consejo fiscal se adaptarían algunas modalidades útiles tomadas de otros países, pero hoy ya existe una cultura muy importante de disciplina fiscal y presupuestal que viene de las experiencias tan dolorosas que tuvimos en el pasado, "las finanzas públicas están en buenas manos", dijo. **M**

INDICADORES

DIVISAS

	COMPRA	VENTA
DÓLAR	18.85	18.99 ▼
DÓLAR FIX		19.2994 ▲
EURO	21.3286	21.8996 ▲
LIBRA	23.7001	24.3346 ▼
YEN	0.1850	0.1914 ▲
REAL	5.9161	6.0720 ▲

MERCADO BURSÁTIL

ÍNDICE	ACTUAL	VAR (%)
IPC	47,596.6	-0.73 ▼
DOW JONES	18,240.49	-0.15 ▼
S&P	2,153.74	-0.33 ▼
NASDAQ	5,292.41	-0.27 ▼
LATIBEX	1,665.60	2.1 ▲
BOVESPA	61,108.98	0.8 ▲

MERCADO DE DINERO

CETES 28 DÍAS	4.70% ▲
CETES 91 DÍAS	4.84% ▲
CETES 175 DÍAS	5.07% ▲
TIEE 28 DÍAS	5.1050% ▲
UDI	5.4665 ps ▲
PRIME RATE	3.25% ▼